
第６２回議会運営委員会記録 
 

【開催日】 令和３年３月２６日（金） 

【開催場所】 第２委員会室 

【開会・散会時間】 午後２時３２分～午後２時４５分 

【出席委員】 

委員長 長谷川 知 司 副委員長 伊 場   勇 

委員 河 野 朋 子 委員 髙 松 秀 樹 
 

【欠席委員】 

なし 

【委員外出席議員等】 

議長 小 野   泰 副議長 矢 田 松 夫 

議員 杉 本 保 喜 議員 山 田 伸 幸 

議員 吉 永 美 子   
 

【執行部出席者】 

なし 

【事務局出席者】 

事務局長 尾 山 邦 彦 事務局次長 石 田   隆 

議事係長 中 村 潤之介 議事係書記 原 田 尚 枝 
 

【付議事項】 

１ 市議会アドバイザーについて・・・資料１、２ 

２ その他 

 

【議事の概要】 

１ 市議会アドバイザーについて・・・資料１、２ 

・長谷川知司委員長から、「来年度の議会アドバイザーを決めたい」との発

言があった。 

・髙松秀樹委員から「アドバイザーである二人の今年度の実績を教えてほし

い」との発言があった。 

・事務局から「江藤先生には、昨年１１月に研修をしていただいた。また、



 1 

２件のアドバイスを頂いた。中村先生は、お願いする案件がなかったため、

実績としてはない」との説明があった。 

・長谷川知司委員長から「今年度は新型コロナウイルス感染症拡大により、

なかなか難しかったが、来年度もお二人に委嘱してはどうか」との発言が

あり、委嘱については了承された。 

・事務局から「これまでの議運で、委嘱の末日についてはっきり決まってい

なかったので、議論していただきたい」との発言があった。 

・長谷川知司委員長から「来年度１年間でよろしいか」との発言があり、議

会アドバイザーの任期を４月１日からの１年間とすることも了承された。 

２ その他 

・事務局から「市民から、議会基本条例検証シートに検証期間の記載がない

との指摘があったので、記載してはどうか」との発言があった。 

・伊場勇副委員長から「アンケート締切日であった１２月３日までとして載

せていいのではないか」との発言があった。 

・河野朋子委員から「１２月３日以前に限って検証したかと言われると、余

りはっきりはできない気がして、違和感もある」との発言があった。 

・長谷川知司委員長「検証した期間が記載してあるので、いいのではないか」

との発言があった。 

・事務局から「このままということか」との発言があり、変更しないことで

了承された。 

・山田伸幸議員から「一つ目として、申し合わせ事項に記載されていない運

用が続いていると指摘したが、申し合わせ事項の再確認、若しくはなし崩

し的に行われるのであれば、規定化も必要であると思う。二つ目として、

議運の委員外議員が、希望制になっている。例えば委員会から何名につき

何名のように、はっきりした基準が要るんではないかと思う。これらを検

討してもらいたい」との発言があった。 

 

令和３年（2021 年）３月２６日 

              

  議会運営委員長 長谷川 知 司   


